

EL Liberal

ÓRGANO DEMOCRÁTICO DE LA ISLA DE MENORCA.

Precios de suscripción

En toda la isla, un mes.	1.50
En el resto de España, trimestre.	5.00
Ultramar, un año.	30.00
Extranjero, id.	48.00
Repúblicas Hispano-Americanas, i. l.	48.00
Número suelto.	0.10

Pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle Nueva, núm. 24.

Precios de los anuncios

En la primera plana y gaceti las	25 cts. línea
En cuarta plana	12 1/2 id.
Comunicados	25 id.
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Los suscritores a mitad de precio.	
Contrata especial para publicaciones periódicas.	

AÑO I.

Mahon, jueves, 4 de Agosto de 1881.

N.º 30.

La Redaccion y Administracion de este periódico se ha trasladado calle Nueva n.º 24.

DECADENCIA RELIGIOSA

Cuanto se lamentan de la decadencia religiosa y de la impiedad de nuestro tiempo, no encuentran en su paleta colores suficientes para reproducir en toda su horrible verdad aquel estado desconsolador de las conciencias.

La antigua fé ha desaparecido casi por completo. De las legendarias donaciones hechas por las familias de cuanto poseian en beneficio de las iglesias y monasterios, no quedan mas que la memoria, y raquíticos recuerdos en las miserables cuotas de suscripcion de algunas publicaciones religiosas. Ya no hay ninguna princesa Matilde que ceda su patrimonio al sucesor de San Pedro. Alguna casulla bordada, algun cáliz de dudosa materia, algunos cientos de pesos ocultos en el recipiente de vistosa caja para disimular la mezquindad de la ofrenda; esos y otros parecidos son los arranques de la piedad religiosa de nuestro tiempo.

En el país católico por excelencia, en nuestra España, es mas fácil levantar una plaza de toros ó un teatro, para rendir culto y dar placer á la grosería de los sentidos, que una basílica, digna de las obras monumentales que nos legaron como modelo nuestros antepasados. El culto carece de esplendor; el pié de altar se reduce de dia en dia, bastando apenas para subvenir á la precaria existencia del mas modesto de los cooperadores en la viña del señor. Una procesion cívica, como la de Calderon de la Barca por ejemplo, ostenta estandartes de mas rica apariencia que los rotos y maltruchos de muchas congregaciones religiosas. La oratoria profana, puesta á precio en los sitios donde puede cotizarse, produce mas que la palabra salida de la boca del predicador religioso, siempre mezquinamente pagado.

La decadencia en cuanto al culto es evidente, palpable, indiscutible. Solo prospera en aquellos puntos donde el comercio y la especulacion parecen cobijarse bajo el manto religioso. En el santuario que barniza

sus paredes y altares con cierto color político. A la puerta de la iglesia, donde una bien calculada lotería ofrece cebo al instinto siempre despierto de la ganancia.

No importaría que el culto decayese, no sería preciso recordar aquella exclamacion acogojada del antiguo paganismo *Los dioses se van!* si se viera refluir el sentimiento religioso del exterior á la conciencia.

¿Qué importaría el olvido de algunas prácticas maquinalmente ejecutadas? ¿Qué una ablucion mas ó menos? Despues de todo, Jesucristo no predicó una religion de cruzamiento de razas y de inclinaciones acompasadas de cabeza, y de automáticas vueltas hácia Oriente y Occidente; sino de principios morales para ofrecer á Dios un corazon puro. Un corazon incesantemente dispuesto á adorar al Creador, libre de pasiones, sin lugar para el rencor, para la ira, para la dominacion, humilde, abierto siempre al sentimiento de la fraternidad.

Pero ¡ah! Si vemos el culto en decadencia, ¿qué diremos de la observancia de los mas sublimes preceptos de la religion del Crucificado? Penetrando en los corazones, ¿qué encontraremos sino lo que el mismo fundador divino señaló en el de los fariseos? Corrupcion y podredumbre.

Esta situacion religiosa de nuestro tiempo es la que sin duda se ha propuesto revelar con caracteres indelebles nuestro apreciable colega *El Siglo Futuro*, inaugurando bajo el titulo de *Protestas* una seccion en que insertara cuantas se le dirijan con motivo de la pequeña manifestacion ocurrida en Roma al trasladar el cadáver de Pio IX á la iglesia de San Lorenzo. Clérigos y seglares han caído ya en el lazo del periódico religioso, que les ha dado ocasion para abrir al público sus corazones y mostrar cómo en ellos la religion cristiana ha desaparecido, cediendo el puesto á las mas violentas pasiones.

Uno protesta contra «el abominable sacrilegio cometido por la impiedad con los venerandos restos del Pontífice.» Mentira enorme, pecado condenado por la religion, porque los *venerandos restos* ningun ultraje han sufrido. Solo algun vivo acompañante padeció á consecuencia de leve vía de hecho, gallarda-

mente contestada por él mismo con su cirio.

Otros protestan ofreciendo á la Iglesia sus «personas, sus vidas y haciendas.» Paganos mayores no se han conocido, porque Jesucristo no quiere ni vidas, ni personas, ni haciendas, como ídolo horrible de la India, ansioso de sangrientos sacrificios, sino corazones puros, perfeccion moral.

Otro pide que se escogite un *medio ejecutivo de devolver al Papa y á la Iglesia su independencia.* Es decir, de darle un Estado propio, y ejército, y cañones para que se defiendan, cuando la religion de Jesucristo dice que «quien con hierro mata, á hierro muere.»

Un canónigo lectoral, mas parecido á un sacrificador de animales de una religion antigua que á un sacerdote de aquel que al espirar en la Cruz solo tuvo palabras de perdón para sus verdugos, dice que ha leído «con la mas profunda indignacion la noticia del bárbaro atentado cometido por los *cobardes italianismos,*» y que protesta contra *tan salvaje hecho.*

Otro protesta contra los atropellos cometidos por la *canalla liberal italiana,* y es un presbítero que llama jefe al Sr. Nocedal como si él fuera recluta de un batallon de vándalos.

Otro dice que se halla dispuesto á *perder la vida* en defensa del romano pontífice, como si segun la religion verdadera pudiera defenderse bien á la Iglesia y al pontífice con otra cosa que con oraciones, virtudes y mansedumbre.

Otro lamenta que «tan bárbaros atropellos aumenten con la pasion, que vive y se alimenta de *sangre mestiza.*» Es decir, de sangre de los neos de *El Fenix* y de *La Fé*, mezclada con la de los pidalistas y canovistas. Y esto dicho con motivo de protestar en defensa de la religion, de la Iglesia y del pontífice.

Es un gran serujicio el que presta nuestro apreciable colega *El Siglo Futuro*, sacando á luz tales escorias, y patentizando que el sentimiento religioso cristiano se ha secado en nuestro país, y que es preciso el mas vigoroso esfuerzo para revivirlo.

Por nuestra parte no podemos hacer mas que ayudarle aumentando la publicidad de los síntomas gravísimos que todos debemos deplorar.

(*El Liberal.*)

NOTICIAS DIVERSAS

Madrid, 30 de julio.

De *El Liberal:*

Ayer llegó á Madrid con pliegos de su gobierno, el secretario de la embajada de Francia, conde de Bresson, el cual reemplazará interinamente al Sr. Jaurés, que ha obtenido una licencia de tres meses para tomar baños.

El comité electoral del comercio y de la industria se reunió anoche para ultimar algunos trabajos de propaganda y leer algunas cartas de adhesion que se han recibido. Esta noche celebran en la plaza del Carmen, número 1, junta general extraordinaria los sindicatos de los distintos gremios del comercio y de la industria de Madrid, para ocuparse de este asunto. Créese seguro que aprobarán la candidatura propuesta.

El Sr. Romero Robledo, segun decian anoche varios de sus amigos, escribió ayer al Sr. Cánovas del Castillo poniendo en conocimiento del jefe del partido conservador las noticias que se han recibido de los comités de las provincias, acerca de las próximas elecciones de diputados á Cortes, y el resultado probable que tendrá la lucha.

Parece que el ex-ministro de la Gobernacion da al Sr. Cánovas la seguridad de que será elegido diputado por Madrid.

Es realmente punible, por los inmensos males que puede originar á nuestra viticultura, el abandono é incuria que se observa con el cumplimiento de la ley vigente de defensa contra la filoxera.

El problema, difícil siempre, se complica con la negligencia en el cumplimiento de las disposiciones administrativas que, por lo ménos, pueden evitar la trasmision de dicha plaga por medio de las vías comerciales.

Dícesenos que por algunas aduanas de España se introducen, contraviendo á lo preceptuado, plantas vivas; añádesese que por todos los medios de conduccion y transporte circulan en el interior del país, y no ha faltado tampoco quien nos asegure formalmente que en Madrid se expenden uvas procedentes de Málaga, para cuyo embalaje se emplean hojas y sarmientos de país filoxerado.

Si esto es exacto, resultan evidentes el abandono y la incuria de todos los que debian procurar el cumplimiento de la ley en esta importante materia, sobre la cual llamamos la atencion del señor alcalde de Madrid y del señor director de Agricultura, á fin de que adopten las resoluciones que procedan y parezcan más eficaces, para remediar ese mal é impedir sus efectos.

En el proyecto de organizacion del ejército que el rey escribe, y que el

En los círculos políticos se habla de la actitud política del Sr. Posada Herrera, y si hemos de creer á ministeriales autorizados, el ex-presidente del Congreso es tan partidario de las soluciones liberales como lo pueden ser los que se llaman representantes de la tendencia más avanzada del fusionismo. Estos informes proceden de los constitucionales, quienes aseguran que el Sr. Posada no ha de ser esperanza para los que pretenden dar un carácter más conservador á la situación.

Mahon

RACIOCINEMOS

I

Desearíamos muy de veras tratar asuntos distintos de los electorales, y mas en relacion con el objetivo de este periódico, pero ocupan un lugar tan fijo en nuestra imaginacion que es imposible distraernos, y dedicar las columnas de EL LIBERAL á materias estrañas á aquellos.

Como el título indica, vamos á estudiar con calma y templanza las consecuencias que deben resultar de la próxima lucha electoral en la isla de Menorca, tanto en lo que se relaciona con la constitucion de los partidos políticos existentes en Mahon y Ciudadela, como en lo que atañe á la suerte que se le reserva á nuestra ciudad, si no logra alcanzar mayoría de votos el candidato que patrocinamos.

Es cierto que el señor Taltavull se presenta, mejor dicho, es presentado en competencia con el señor Tremol, pero no lo es que sea nuestro ánimo combatir á éste por ser ciudadelano, sinó porque consideramos de necesidad imprescindible que figure en el Congreso uno de nuestros paisanos, porque él con mejor derecho que un estraño podrá reclamar en contra de la ofensa que recibimos del Gobierno del señor Cánovas y que esperamos rectifique el del señor Sagasta, y bajo este supuesto hemos predicado constantemente la union de todos los mahoneses sinceramente amantes del bienestar y del progreso de su país, para que aun en sus esfuerzos á los nuestros, y sea el señor Taltavull no el representante de una escuela ó de un partido sino Mahon mismo, y su voluntad y su voz encarnacion viva de la voz y voluntad de este pueblo. Mas en Ciudadela no sucede afortunadamente lo mismo: Ciudadela ha sido dignamente representada durante dos legislaturas por uno de sus mas distinguidos hijos, y no tiene ninguna demanda que formular, ni ninguna injusticia que destruir, y por eso en Ciudadela se apresta solo á la lucha un partido político, que habiendo vivido muchos años en la oscuridad quiere esgrimir hoy sus armas y dar patente muestra de la fuerza de que puede disponer; pero aunque en Ciudadela abundan los elementos

liberales, no profesan todos los ciudadelanos iguales creencias, y es imposible que, sin un motivo poderoso, se fusionen y se liguén, cuando les separa una fé distinta y una conducta diversa. Por esto estamos completamente persuadidos que en Ciudadela lucharán solo los constitucionales, y los conservadores que sin bastante fé en el credo de su partido, prostergeran sus ideales políticos á intereses mezquinos, y que las demas fracciones observarán con indiferencia la resolucion de un hecho que á ellas no les interesa, pues si lo contrario sucediera, se espondrian sin duda á que el partido dominante se engrosara con los nuevos adeptos, y destruyera y absorbiese á sus contrarios, muy opuesto, no en querer y en desear el progreso de su país, sinó solo en el medio de obtenerlo y conseguirlo.

Por otra parte: si así no fuera, si todos los ciudadelanos corriesen á las urnas en defensa del señor Tremol solo porque es ciudadelano, entonces demostrarían, sin duda, una intencion marcada de estancar en sus individuos la representacion del país, y si hoy Mahon se apresta casi unánime á apoyar la candidatura mahonesa, por las circunstancias que á ello le impele, se levantaría mañana como un solo hombre para destruir tamaño privilegio, pues pensar otra cosa sería ofender el decoro de nuestros compatriotas y estampar en su frente el estigma de ingratos.

Con lo dicho hemos explicado lo mas someramente posible la primera parte de la proposicion que presentamos, otro dia nos ocuparemos de la segunda ó sea de la conveniencia que resultaría para Mahon que saliese triunfante nuestro candidato, y aunque abriga nuestro pecho dudas y sobresaltos, esperamos que el 21 del corriente habrá desaparecido la distancia que nos divide y que todos depositemos en las urnas una misma candidatura.

¿Y el teatro principal de esta ciudad? Ha pasado tanto tiempo desde que se suspendió su anunciada subasta, desde que se dijo que la suspension nada tiene que ver con la política, y desde que se está prometiendo que la subasta se verificará en breve, que algunos han llegado á dudar hasta de si el teatro existe ó ha sido borrado del número de edificios pertenecientes al municipio. Pero de otro lado ¿qué importa esto? Nada ó muy poca cosa. De haberse hecho el arriendo el dia anunciado ó verificarse dos ó mas meses despues, puede resultar y resultará probablemente una pérdida de consideracion para los establecimientos de beneficencia; bagatela que no vale la pena de mencionarse. Del mismo aplazamiento dependerá quizás tambien que el público tenga mejor ó peor compañía en el coliseo que tome pa-

ciencia el público. Lo que importaba, no sabemos ni queremos saber para que, era que la subasta quedase suspendida, y esto era lo que convenia conseguir y se ha conseguido por completo.

Paciencia y barajar, como dijo el otro.

Segun nos avisa el interesado, á beneficio del público mahonés, el deportado señor Moncayo, habiendo sido invitado por varios señores de esta capital, verificará la riesgosa cruzada del Arsenal á la Miranda sobre una cuerda tirante, el dia de la festividad de Nuestra Señora de Gracia, que anualmente se celebra en el mes de Setiembre.

En tal virtud todas las personas que voluntariamente deseen contribuir para poder sufragar los gastos que tal diversion ocasione, lo harán dirigiéndose á esta redaccion.

Los ensayos que nuestro particular amigo D. Francisco Cardona y Orfila esrá ejecutando para aclimatar en esta Isla el gusano de seda que se mantiene con hojas de encina, están dando hasta aquí resultados satisfactorios.

Los nuevos gusanos nacen con la mayor regularidad, teniendo ya el Sr. Cardona 26.500 que proceden de los huevos de la última postura, quedando todavía bastante simiente en su poder. Nos alegramos vivamente de los frutos de los laudables ensayos del Sr. Cardona, que pueden contribuir á establecer en la isla una nueva industria altamente productiva.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio que con el título de «interesante» en el lugar correspondiente publicamos. Discípulo el autor de las piezas musicales que se ofrecen del celebrado maestro D. Benito Andreu, el pueblo mahonés le es deudor de mas de una alegre velada, siendo el citado D. Juan Pons, uno de los primeros compositores de los bailes coreados que no hace muchos años se bailaban en nuestro coliseo.

El Caserío de Llumésanes celebrará el próximo domingo la fiesta de su patrono San Cayetano. Con tal motivo habrá baile público en un punto céntrico de dicho caserío el sábado por la noche y el dia de la fiesta por la tarde. Dícese que la concurrencia será numerosa.

Ha fallecido en Barcelona D. Rafael Florit y Amengual. Virtuoso ciudadano y consecuente demócrata, al par que dedicó el señor Florit su vida al trabajo, desempeñó tambien varias veces con celo y probidad los cargos de concejal y teniente de alcalde. Reciba la familia del finado nuestro mas sentido pésame.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» ha llegado hoy el Director de Telégrafos de esta isla don Julian Soriano.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor Puerto Mahon.

DE BARCELONA.

D.^a Juana Menendez y dos hijos, Guillermo Pons, Juan Saura, esposa é hijos, Damian Martin, Juana Reurer, Salvador Coll, Loreuzo Vanrell, José Vilanova, Pedro José Salas, Francisco Simarro, María Coll, José Vilar, Mariano Terradas, Vicente Roig y esposa, José Gelabert, José Soldevila, Rosario Comens y María Coll.

DE ALCUDIA.

D. Bnenaventura Mumar, Buena-ventura Perelló, Bernardo Martorell, Antonio Porcel, Miguel Reynes, Julian Soriano, esposa y un hijo, Rosa Berga, Juan Martorell, Nicolás Gelabert, Antonio Palou y un hermano, Martin Matas, Sebastian Bernat, Juan Payeras y un hijo, Manuel Campins, Nadal Got, Miguel Tortella, Antonio Palou y su esposa y Auguste Charles Gantier.

TELÉGRAMAS PARTICULARES DE EL LIBERAL

Cambios corrientes de la plaza de Barcelona del dia de hoy.

Barcelona 3 (11 m.)
Mahon 3 (2'17 t.)

Efectos públicos.

	DINERO.
Bolsin. Consolidado interior	26'65
Amortizable id.	42'75
Billetes hipotecarios de Cuba.	99'85

Acciones.

Banco de Barcelona.	200'00
Banco Hispano Colonial.	94'50
Ferrocarril de Barcelona á Francia	143'75
Id. Norte de España	131'75

Obligaciones.

Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza, 3 p%, série A	64'25
Ferrocarril de Tarragona á Francia 3 p%.	66'00

Cambios.

Sobre Lóndres, 90 dias f. ^a	48'50
--------------------------------------------------	-------

Madrid 4, 11' m.

Mahon 4, 11'45 m.

Han desembarcado en el puerto de Alicante 144 emigrados y 265 en el de Almería, procedentes de Orán. El gobierno pagará el importe del pasage á cuantos repatriados regresen de Argelia, calculando que este es el mejor medio para que nuestros compatriotas vuelvan á España.

D. Manuel Ruiz Zorrilla ha telegrafiado á sus amigos diciéndoles que rehusa los sufragios electorales y les aconseja que voten á D. Nicolás Salmeron y Alonso.

VARIETADES.

Inconvenientes del papel pintado.

En varias ocasiones ha sido objeto de censura por parte de los higienistas el uso de ciertas tintas en el empapelado de habitaciones, habiendo llegado el caso de intervenir el gobierno francés para evitar el empleo de colores intoxicantes en las fábricas de papel pintado. Pero después se ha visto que no es ese el único peligro que el sistema decorativo en cuestión ofrece para la salud, sino que también suelen causar molestias y á veces enfermedades de considerable las colas con que la operación de empapelar se verifica.

El profesor M. Vallin ha llamado recientemente la atención de la Sociedad de higiene y medicina pública de París sobre el siguiente caso:

Una señora que gozaba buena salud y tenía costumbre de presenciar las reparaciones convenientes en casas de su propiedad, pasando allí la noche, sintióse en una de sus visitas acometida de un violento malestar acompañado de vómitos, mareos y grandes dolores, que desaparecieron al día siguiente tan pronto como abandonó la habitación.

Pasado algún tiempo, no vaciló en repetir sus inspecciones, ignorando la causa de aquel accidente y volvió á sentir los mismos síntomas que la vez anterior. Llamado Mr. Vallin en auxilio de la enferma, sintió al entrar un fuerte olor que comprendió ser de los papeles pintados puestos recientemente en las paredes; la vasija que contenía la cola que en aquel instante usaba un obrero para empapelar las habitaciones contiguas, exhalaba un olor insoportable; la causa, pues, de la enfermedad no parecía ser otra que la infección producida por la fermentación de aquel líquido. Con efecto enviada la paciente á una casa de campo, aquella misma tarde se sintió completamente restablecida.

Otra observación, casi análoga, se refiere haber sucedido hace algunos años en Londres. Hacia tiempo que los oficiales de un cuartel se quejaban de dolores de cabeza, falta de apetito, pesadillas nocturnas, y de cierto mal olor que dominaba en sus habitaciones. Varias veces se había inquirido la causa de aquellas alteraciones de salud, de aspecto crónico y contagioso, sin lograr nunca hallar la clave de tan extraño fenómeno, hasta que un día, con motivo de una ligera modificación en el decorado se notó que las paredes estaban forradas de una serie de capas superpuestas de papel y cola, que acusaban toda la historia de las distintas reparaciones verificadas en el interior del edificio. Se levantó aquella pasta de materia en putrefacción, y lavada cuidadosamente la pared, desapareció la enfermedad de los oficiales.

Estos hechos muestran la necesidad de arrancar los antiguos papeles pintados antes de fijar otros nuevos, y la importancia que tiene el no servirse de los líquidos corrompidos que ordinariamente se emplean para los empapelados, que de este modo pueden convertirse en medios favorables al desarrollo de organismos perjudiciales al hombre.

M. Vallin añade que los papeles por sí mismos, cuando son de mala calidad y fabricados con trapos mal lavados y mal desinfectados, pueden ocasionar los mencionados perjuicios.

Nada, sin embargo, más fácil que evitar esas fermentaciones, agregando á la cola ó al enlucido de las habitaciones un desinfectante cualquiera, siendo preferibles el ácido bórico ó el ácido salicílico.

Sirva esto de aviso á los arquitectos

y á los propietarios, que á tan poca costa podrán evitar graves perjuicios á los inquilinos.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

Santo Domingo de Guzman, cfr. y fr.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra Señora de la Esperanza en la Parroquia.

SANTO DE MAÑANA.

Santo Domingo de Guzman, cfr. y fr.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 01 m. Pónese á las 7 h. y 10 m.

LUNA.—Sale á las 2 h. y 26 m. de la T.—Pónese á las 12 h. y 51 m. N.

Crónica marítima.

BUQUES ENTRADOS HOY.

De Barcelona y Alcudia vapor-correo Puerto-Mahon, cap. D. Juan Thamás, con 24 trip., efectos y la correspondencia.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Valencia vapor Nuevo Ponce, cap. D. Lorenzo Echevarría, con 29 trip. y tabaco.

Para Palma laud Virgen del Rosario, pat. Juan Bosch, con 4 trip., 7 pas. y efectos de guerra.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

En el sorteo verificado ayer por este Ayuntamiento para la renovación de los Vocales-Asociados que, en unión del mismo, han de constituir la Junta Municipal durante el año económico de 1881-82, han resultado elegidos los señores que se expresan á continuación.

1.ª Sección.

D. Nicolás Fábregues Fábregues, Plaza Constitucion 12.

D. José Bagur Rueda, calle Hancver 40.

D. Guillermo I. de Olices, San Roque 22.

2.ª Sección.

D. Nicolás Eseriva Gomila, Negros 53.

D. Juan Carreras Olives, Horno 30.

3.ª Sección.

D. Bartolomé Joanico Fortuny, Mercadal.

4.ª Sección.

D. José Sapiña Ruano, Moreras 9.

5.ª Sección.

D. Francisco Humbert Pons, San Jorge 16.

D. Juan Martorell Cales, Deyá 17.

6.ª Sección.

D. Juan Serra Dalmedo, plaza Principe 16.

D. Juan German Coll, calle San Fernando 8.

7.ª Sección.

D. Miguel Riudavets Tuduri, Castiello 38.

D. Juan Pons Sintes, Reina 25.

8.ª Sección.

D. Francisco Camps Aragonés, San Lorenzo 50.

9.ª Sección.

D. Vicente Carreras Sintes, S. Olivar.

D. Miguel Pons Goñalons, Molino de Gracia.

10.ª Sección.

D. Pedro Pons Vidal, Algendar.

D. Vicente Goñalons Vidal, Algendaró.

11.ª Sección.

D. Francisco Mercadal Pons (S. L.) San Luis 45.

D. Cristóbal Gornés Sintes (S. L.) Ollestrá.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y á fin de que puedan presentarse en el término de ocho días las escusas y oposiciones á que haya lugar con arreglo al artículo 69 de la Ley Municipal vigente. Mahon 3 de agosto de 1881.—El Alcalde-Presidente, El Baron de Benimuslem.

Ayuntamiento de Mahon.

Policia urbana.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para construir una canal empedrada en la calle de la Concepcion, ha acordado este Ayuntamiento se celebre una nueva subasta que tendrá efecto en estas Casas Consistoriales el día 8 del corriente á las doce de su mañana, con sujeción á los mismos pliegos de condiciones aprobados.

Dicha canal deberá constar de cuatrocientos metros cuadrados y servirá de tipo para el remate la suma de mil quinientas pesetas anteriormente señalada. En el caso de que el Ayuntamiento disponga la prolongación de dicha canal hasta quinientos metros cuadrados, el contratista quedará obligado á construir los cien metros restantes por la cantidad que proporcionalmente corresponda conforme al tipo en que sea adjudicado el servicio. Mahon 3 Agosto de 1881.—El alcalde Presidente, El Baron de Benimuslem.

INTERESANTE.

En la calle de Alonso III n.º 27, se hallan en venta varias producciones musicales inéditas del malogrado piloto mahonés D. Juan Pons, entre ellas una ópera bufa, una Misa, un Stabat Mater y un Miserere.

FÉES DE VIDA

Véndese en la imprenta de este periódico al precio de DOS CÉNTIMOS de es-cudo (cinco cénts. de peseta) ejemplar.

EL LIBRO VERDE

Sátiras de QUEVEDO.

Precio 12 rs. imprenta de EL LIBERAL.

TRÁPADO DE

MAGIA BLANCA

Precio: 10 rs. ejemplar.

Véndese en Mahon imprenta de El Liberal, y en Ciudadela en la de Salvador Fábregues.

SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIAL MAHONESA

Habiendo acordado la junta general, en sesión del 30 de julio último, la distribución del dividendo activo correspondiente al ejercicio finido en 30 junio próximo pasado, queda abierto al pago del mismo desde el día 2 al 7 inclusive de los corrientes, de nueve á una de la tarde en el despacho del infrascrito, calle de Deyá n.º 19. Dicho pago se efectuará mediante la presentación del cupon n.º 1.

Mahon 1.º agosto de 1881.—El Director, F. Martorell y Cales.

Al Público

El sábado próximo, día seis del actual, á las once de su mañana, se venderá en licitación verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa sita en la calle de Santa Catalina de esta ciudad n.º 30. Los títulos de propiedad y condiciones de la venta obran en poder de dicho Notario.

DENTISTA

ANTONIO ANGLADA, médico-cirujano, ofrece de nuevo sus servicios al público mahonés de 9 á 12 y de 5 á 7.

Calle Cos de Gracia, 14.

HISTORIA DE LA ISLA DE MENORCA

POR D. RAFAEL OLEO Y CUADRADO.

Vélese á 84 rs. vn. en música y 94 encuadernada, en Ciudadela imprenta de Salvador Fábregues y en Mahon imprenta de EL LIBERAL.

D. Juan J. Rodriguez, calle de Isabel II, n.º 46, compra cupones de la Renta perpetua interior y exterior, de Obligaciones de ferrocarriles y toda clase de valores. También compra moneda francesa, americana é inglesa.

Cartjetas de Visita

Imprenta de Fábregues.

SODA REFRESCANTE Ó GASEOSAS EN POLVO
Caja de 12 gaseosas 1 real de vellon.
Farmacia de Bofill, Infanta 10.

MAHON, 1881.
IMP. DE BERNARDO FABREGUES,
Gracia, 27.